

Le charisme de l'Oblature

A) Les trois dimensions de l'Oblature

Le charisme de l'Oblature se comprend dans la notion même d'oblat. Cette notion d'oblature a 3 dimensions :

- 1) Rattachement spirituel des laïcs à une Communauté.
Historiquement les oblats étaient rattachés à des moines, ici ce rattachement se fait à des prêtres.
Dans l'Oblature, il s'agit d'une affiliation spirituelle, d'un désir de cheminement vers la sainteté en étant conduit par des prêtres de la Communauté.
= Vivre sa spiritualité baptismale
- 2) Dimension d'oblature missionnaire
A la suite de St Jean-Paul II, il s'agit de vivre la mission d'évangélisation dans sa vocation propre de laïcs : dans la famille, le travail, le lieu de vie, la paroisse...
On peut aussi être missionnaire de façon extraordinaire : participer à des missions des prêtres de la Compagnie et soutenir de manière spirituelle et matérielle les missionnaires de la Compagnie.
= Vivre le sacrement de confirmation
- 3) Notion maximale de l'oblature qui fait écho à l'eucharistie
En effet dans la célébration de l'eucharistie, on offre les oblats (pain et vin) pour qu'ils deviennent le corps et le sang du Christ.
Les oblats offrent leur vie pour participer à la rédemption, et à l'engendrement de saintes vocations sacerdotales et consacrées, c'est la dimension eucharistique de la vie qui rend gloire à la Trinité et qui participe à la rédemption en vue d'engendrer de saintes vocations consacrées et religieuses.
Cette dimension se vit dans les choses ordinaires de la vie.
= Vivre le sacrement de l'eucharistie

B) Le cœur de l'Oblature : le Christ grand prêtre

Ce cheminement veut qu'on passe de la filiation spirituelle à la participation missionnaire, puis de la participation missionnaire à l'oblation.

Le cœur de la spiritualité de l'Oblature est l'activité sacerdotale du baptisé, c'est-à-dire l'activité de culte et la participation à la rédemption dans le Christ grand prêtre. C'est pourquoi les membres de l'Oblature, à la suite des prêtres de la Compagnie, contemplent le Christ grand prêtre miséricordieux, mort et ressuscité pour rendre un culte à la Trinité et entrer déjà dans l'œuvre de la rédemption.

L'Oblature est un mouvement où la personne s'engage à titre individuel. Elle est fondée sur les grâces des sacrements d'initiation, et non sur les grâces du mariage, même si on peut le vivre en couple. C'est pourquoi des temps entre femmes, des temps entre hommes, et le cas échéant en couples, sont possibles.

C) les Saints qui nous conduisent

- La Sainte Famille

L'Oblature se vit généralement dans l'ordinaire de la vie, à l'image de la sainte famille de Nazareth, qui de manière cachée se sanctifiait et louait Dieu dans son devoir d'état et préparait la vocation du Christ grand prêtre. Ainsi Marie, mère du Christ grand prêtre, engendre le Fils dans l'action de l'Esprit et offre son premier né à Dieu. Elle participe à la rédemption jusqu'à l'offrande de son Fils par La Croix. De la même manière, saint Joseph, père adoptif du Christ grand prêtre, aide à la croissance de son Fils prêtre et participe à la rédemption dans son métier, taillant le bois, jusqu'à ce que son Fils lui-même meure sur le bois. Marie et Joseph constituent individuellement le modèle pour l'Oblature

- De saints laïcs

Saint Louis et Zélie Martin constituent un modèle de laïcs mariés, se sanctifiant dans leur devoir d'état et offrant leurs enfants à Dieu pour Sa plus grande gloire.

La bienheureuse Conchita et l'expérience de la maternité spirituelle est une figure inspiratrice et ce que lui dit le Seigneur Jésus sur les prêtres est une référence pour les membres.

- Les saints de la Compagnie saint Jean-Paul II

A tous ces saints s'ajoutent les saints de référence de la Compagnie (Saint Jean-Paul II, Saint Louis-Marie Grignon de Montfort, et les saints du Carmel, en particulier Sainte Thérèse de l'Enfant Jésus) :

- Saint Jean-Paul II a une place centrale dans l'Oblature par son enseignement sur la sainteté du laïcat, sur la sainteté des familles, sur la participation à la rédemption, sur la dignité de la personne humaine...
- Saint Louis-Marie Grignon de Montfort est un Vendéen, qui nous marque par son amour de la Vierge Marie, par son désir de vivre radicalement l'appel de la sainteté et de refuser toute mondanité, par l'apprentissage de la sagesse de La Croix.
- Sainte Thérèse nous apprend l'abandon, la sainteté dans la vie ordinaire par l'offrande sacerdotale des petites choses.

D) Quelques éléments de la spiritualité propre

Avant de FAIRE quelque chose, ce mouvement est avant tout dans l'ETRE car le sacerdoce se situe dans l'ETRE. Les activités (évangélisation, mission) ne sont que la conséquence de l'activité sacerdotale. Le prophétisme du laïcat ou la régence ne sont que l'expression sacerdotale de l'oblat.

Ce mouvement sacerdotal est appelé à soutenir le sacerdoce ministériel des prêtres et se ressource dans le sacerdoce ministériel des prêtres.